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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIÓN CON CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO 
 
COLABORAN IEEQ Y CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO EN EL PROCESO ELECTORAL 
La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció la 
colaboración del notariado público en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024 y destacó su 
participación en la jornada comicial del próximo 2 de junio. Al participar en la sesión académica “Aspectos 
prácticos de la participación de los Notarios en los Procesos Electorales”, en las instalaciones del Consejo de 
Notarios de Querétaro, la presidenta afirmó que las y los notarios tienen un papel relevante durante el 
desarrollo de la jornada como auxilio a la función electoral. Además, explicó que el Instituto cuenta con una 
oficialía electoral investida de fe pública para constatar actos en la materia, la cual recae en la Secretaría 
Ejecutiva, la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, la Coordinación de Oficialía Electoral, las Secretarías 
Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales, así como en el funcionariado al que se delegue esta función. 
Jorge García Quiroz, Notario Número 22 de Querétaro, subrayó la importancia del proceso electoral por el que 
se renovarán la Presidencia de la República, 500 diputaciones federales y 128 senadurías, en el ámbito federal, 
así como cargos locales en todo el país; en Querétaro, recordó, se elegirán 25 diputaciones locales y la 
integración de los 18 ayuntamientos. Detalló la función del notariado en la jornada y presentó casos concretos 
en los que pueden intervenir los fedatarios públicos, como solicitudes expresas con motivo de la instalación y 
cierre de las casillas, entre otros hechos. Carlos Rafael Altamirano Alcocer, titular de la Notaría 61 de Querétaro 
y presidente del Consejo de Notarios de Querétaro, señaló que, el día de la jornada se mantendrán abiertas las 
oficinas del notariado público y se atenderán las solicitudes que hagan autoridades electorales, funcionariado 
de casilla, ciudadanía y representantes de partidos políticos, para dar fe de hechos o certificar documentos 
concernientes a la elección. La actividad contó con la participación de Carlos Alejandro Ledesma Lois, titular de 
la Notaría 47 de Querétaro y coordinador de la Comisión de Asuntos Académicos, así como de integrantes del 
notariado público en la entidad. 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/reconocen-colaboracion-de-notarios-queretanos-en-proceso-
electoral-2024/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/22/ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-trabajan-en-conjunto-para-las-
elecciones/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/05/22/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-
el-marco-del-proceso-electoral/ 
 
https://frenteinformativo.com.mx/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-marco-del-
proceso-electoral/?feed_id=2599&_unique_id=664e2fc3d1a2f 
 
https://laopiniondesantiago.com/refuerzan-ieeq-y-consejo-de-notarios-proceso-electoral/ 
 
DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PEDRO ESCOBEDO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre seis candidaturas a la Presidencia 
Municipal de Pedro Escobedo, en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024. Se contó con la participación 
de María Romero Botello del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Mercedes Ponce Tovar "Meche 
Ponce" del Partido Acción Nacional (PAN), Natalia Paloma Silva Olvera "Paloma Silva" de los partidos De la 
Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), Perla Alcántara Sánchez del Partido del 
Trabajo (PT), Miguel Ángel Ruiz Barrón "El Primo Barrón" de Movimiento Ciudadano (MC) y Juan Alberto Nava 
Cruz "Beto Nava" de Morena. En cumplimiento a las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria y el 
orden definido por sorteo, cada candidatura tuvo 30 segundos para presentarse, 4 minutos para exponer las 
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problemáticas del municipio y propuestas de solución, 6 minutos para intercambiar opiniones y 30 segundos 
para una intervención final. Entre las problemáticas del municipio identificadas por las candidaturas se 
mencionaron las siguientes: seguridad, movilidad, educación, salud, desarrollo económico, atención a grupos de 
atención prioritaria, servicios públicos, deporte, cultura, desarrollo urbano, atención ciudadana y violencia 
política en razón de género. La moderación estuvo a cargo de Isabel Posadas Méndez y María del Carmen 
Cervantes Blanco; además, se contó con la colaboración de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., para la 
interpretación a la Lengua de Señas Mexicana. La transmisión puede consultarse en: 
https://www.youtube.com/watch?v=hHlgE3EwN58. El siguiente Diálogo será entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil, el cual podrá seguirse en directo el 23 de mayo a partir de las 
18:00 horas, a través de Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). 
(ESSJR 8) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/22/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-
municipal-de-pedro-escobedo/ 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/mejorar-la-policia-la-constante-en-dialogos-
pedro-escobedo-11959366.html 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidatos-a-presidencia-municipal-de-
pedroescobedo 
 
CON PROPUESTAS FIRMES, MECHE PONCE GANA DEBATE 
Con propuestas firmes, claras y sin caer en los ataques y descalificaciones, Mercedes “Meche” Ponce Tovar, 
candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Pedro Escobedo ganó el debate 
organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La candidata dio a conocer las 
propuestas y estrategias que implementará para atender las necesidades de las y los escobedenses y con ello 
llevarlos pa´delante, ello gracias a la experiencia con la que cuenta dentro del servicio público. Ponce Tovar 
reiteró su compromiso de trabajar de manera importante en la seguridad, “se incrementará el número de 
policías, bien capacitados y sensibilizados para brindar una buena atención, se aumentarán las patrullas para 
cubrir las 24 comunidades, habrá drones para garantizar la seguridad en las escuelas y se apoyará y equipará al 
cuerpo de Bomberos y Protección Civil”, destacó. En materia de salud, “Meche” Ponce se comprometió a 
rehabilitar el hospital y contar con especialistas, implementar unidades móviles y que cuentan con 
medicamentos y así llevar el servicio hasta las 24 comunidades del municipio, además de crear el Centro de 
Control Animal. “Meche” Ponce dijo que se realizarán obras integrales en las 24 comunidades y que en todas se 
cuente con luminarias, se mejorarán las calles y la red de drenaje, se construirá un poliforum y propuso 
construir nuevas instalaciones para la delegación de San Clemente. Finalmente, para el campo escobedense, la 
candidata propuso crear un programa municipalizado, gestionar recurso para impulsar al campo, crear un 
seguro catastrófico y apoyar en la rehabilitación de los sistemas de riego. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/22/con-propuestas-firmes-meche-ponce-gana-debate/ 
 
PALOMA SILVA PROPONE UN NUEVO CAMINO PARA EL PROGRESO DE PEDRO ESCOBEDO 
Paloma Silva, candidata del PRI-PRD a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, ha declarado su intención 
de cambiar el curso de la administración local durante los “Diálogos Municipales” organizados por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Silva señaló que su campaña busca desafiar las prácticas obsoletas 
que han mantenido al municipio en el atraso, promoviendo un cambio liderado por una visión fresca y joven. En 
su intervención, Silva criticó la falta de liderazgo y abusos en la gestión actual, proponiendo la transparencia y 
la justicia social como ejes rectores de su administración, para evitar medidas extremas que ya han afectado a 
otros candidatos en la región. “No vengo a prometer lo mismo de siempre; vengo a construir un nuevo camino 
hacia el progreso de Pedro Escobedo,” afirmó la candidata. Entre las principales iniciativas que Silva planea 
implementar se encuentran la modernización de la administración municipal mediante la digitalización de 
trámites, lo cual facilitará el acceso de los ciudadanos a los servicios municipales. En el ámbito de la seguridad, 
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prometió aumentar el número de policías en las calles, mejorar sus condiciones laborales y salarios, y 
establecer un corralón municipal que asegure la transparencia y justicia en los pagos. La candidata también 
destacó la importancia de apoyar la economía familiar y el sector agrícola, ofreciendo más oportunidades 
educativas y mejorando la infraestructura pública, como el sistema de drenaje y la distribución del agua. En 
salud, Silva propuso la creación de un hospital general y el apoyo a madres trabajadoras con la construcción de 
guarderías. Además, mencionó la necesidad de un Centro de Adicciones, dada la alta prevalencia de 
drogadicción y delincuencia en la zona. Silva concluyó su mensaje con un llamado al voto consciente este 2 de 
junio, asegurando que las encuestas la colocan en una posición favorable para ganar. “En Pedro Escobedo llegó 
el momento de volar juntos hacia el cambio y la esperanza. Vota por Paloma, vota por el PRI y volemos juntos,” 
enfatizó. 
 
https://www.cronicaregional.com.mx/pedro-escobedo/paloma-silva-propone-un-nuevo-camino-para-el-
progreso-de-pedro-escobedo 
 
DENUNCIAS 
 
EN QUERÉTARO, SUMAN 13 SOLICITUDES DE PROTECCIÓN A CANDIDATOS: IEEQ 
Por Paulina Rosales 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido 13 solicitudes de protección de personas 
candidatas por motivos de inseguridad, así lo reveló la institución como parte de la estrategia nacional del Plan 
de Protección a Candidatos. De acuerdo con la información del IEEQ, solo una de estas solicitudes no se remitió 
a la autoridad estatal, debido a que la persona denunciante así lo pidió. La protección solo se ha requerido en las 
candidaturas a los siguientes municipios: Huimilpan. Landa de Matamoros. Jalpan de Serra. Arroyo Seco. Pedro 
Escobedo. Peñamiller. Pinal de Amoles. Corregidora. Cadereyta de Montes. Protección electoral, ¿en qué 
consiste? Debido a la incidencia delictiva registrada en los procesos electorales de México, para estos comicios 
se puso en marcha el Plan de Protección a Candidatos para atender las denuncias por amenazas o agresiones 
hacia quienes contienden por un cargo de elección popular. Esta tiene el objetivo de detectar amenazas, riesgos 
y vulnerabilidad para aplicar medidas de seguridad y evitar incidentes en los comicios. De acuerdo con el 
protocolo de atención, existirá un Centro de Monitoreo que operará las 24 horas al día. También es posible 
solicitar la protección vía telefónica al 911 o escribir al correo: atencionacandidatos@sspc.gob.mx. Aunque el 
INE recibe en primera instancia la solicitud, los órganos electorales locales reciben las peticiones de las 
candidaturas a cargos locales como gubernaturas, ayuntamientos y distritos locales. 
 
https://www.liderempresarial.com/en-queretaro-suman-13-solicitudes-de-proteccion-a-candidatos-ieeq/ 
 
GEOGRAFÍA ELECTORAL 
 
MEMO VEGA EXPLICA LA NUEVA DIVISIÓN DEL DISTRITO 11 
Memo Vega, candidato del PAN a Diputado Local por el Distrito 11, ha estado informando a la ciudadanía sobre 
los cambios derivados de la redistritación realizada por el Instituto Nacional Electoral en colaboración con el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, ya que estos ajustes suelen generar confusión entre los 
habitantes. En 2021, San Juan del Río contaba con tres diputados locales distribuidos en tres distritos: el 
Distrito 8, que incluía San Juan del Río y Amealco; el Distrito 9, que abarcaba la zona oriente de San Juan del Río; 
y el Distrito 10, que comprendía una parte de San Juan del Río y todo el municipio de Pedro Escobedo. Con la 
nueva redistritación para 2024, San Juan del Río tendrá dos distritos y dos diputados locales. El Distrito 10 
abarcará la zona de Paseo Central hacia el oriente, incluyendo comunidades como Santa Rosa Xajay, El Sitio, 
Palmillas, Cazadero y Cerro Gordo.  Por otro lado, el Distrito 11 cubrirá desde Paseo Central hacia el centro de 
San Juan del Río, englobando el centro y colonias como Los Espárragos, Arboledas, Las Huertas, Alamedas, 
Betania, Fraccionamiento Country, La Rueda, Los Nogales, Manantiales, Fátima, San Juan Bosco y El Riel. 
Además, Memo Vega explicó que el Distrito 11 incluirá comunidades como Santa Matilde, El Carrizo, Barrio de 
San Isidro, El Mirador, Visthá, Pueblo Quieto, San Pedro Ahuacatlán, La Llave, La Valla, Laguna de Lourdes, El 
Organal, Barrio de la Cruz, Loma Linda, El Rosario, Senegal de las Palomas, Arcila, El Coto, San José y San Miguel 
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Galindo, Cerritos, Las Vaquerías, Barranca de Cocheros, El Granjeno, La Mesa, Puerta de Alegrías, Ojo de Agua, 
Sabino Chico, El Jazmín, Vista Hermosa, Casa Blanca, Estancia de Bordos, Estancia de Santa Lucía, San Pablo y 
San Pedro Potrerillos, Santa Lucía, La Corregidora, El Chaparro, Santa Rita, Tuna Manza y La Laborcilla. 
 
https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/memo-vega-explica-nueva-division-distrito-
11_1517704_102.html#:~:text=a%20la%20familia-
,Memo%20Vega%20Explica%20la%20Nueva%20Divisi%C3%B3n%20del%20Distrito%2011.,Palmillas%2C%
20Cazadero%20y%20Cerro%20Gordo. 
 
https://www.alminutonoticias.com.mx/politica/memo-vega-clarifica-la-redistritacion-del-distrito-11-en-san-
juan-del-rio/2024/05/22/ 
 
EX PRESIDENCIA DEL IEEQ 
 
CONFIRMAN PANISTAS QUE GERARDO ROMERO, EX PRESIDENTE DEL IEEQ, ES COLABORADOR EN LA 
CAMPAÑA DE “FELIFER” MACÍAS 
Por Rubén Pacheco 
El ex presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, se 
encuentra integrado en la campaña electoral de Felipe Fernando Macías Olvera. De acuerdo a fuentes 
confirmadas al interior del PAN, el expresidente del IEEQ se encarga de los asuntos electorales del candidato, 
así como asesoría en la materia. El exfuncionario electoral acude de manera recurrente al interior de la casa de 
campaña del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Querétaro donde se 
reúne con Macías Olvera. Cabe mencionar que Romero Altamirano dejó la presidencia del IEEQ terminando el 
proceso electoral del 2021 y ahora se integró de manera activa a la campaña del PAN en la capital. De manera 
adicional, cabe recordar que el exfuncionario siempre negó su cercanía con el PAN y también destacó haber 
actuado con imparcialidad. 
 
https://adninformativo.mx/confirman-panistas-que-gerardo-romero-ex-presidente-del-ieeq-es-colaborador-
en-la-campana-de-felifer-macias/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
SE DENUNCIARÁ A LA USEBEQ ANTE LA JUNTA LOCAL DEL INE 
Se denunciará ante la Junta Local del INE a la USEBEQ por la violación a los derechos de los maestros y 
trabajadores de la educación, anunció la candidata al Senado de la República por Morena, Beatriz Robles. Esto 
luego de que el partido recibió varias denuncias de docentes, donde señalaron que los han obligado a participar 
en eventos con fines electorales en apoyo a candidatos al PAN. El caso más reciente registrado esta semana en 
el auditorio Josefa Ortiz  de Domínguez con motivo de una conferencia impartida por César Lozano. (DQ 8) 
 
CONOCE A LAS Y LOS CANDIDATOS A DIPUTACIONES LOCALES EN LOS DISTRITOS 5, 6, 7 Y 8 
De acuerdo con la normatividad en la materia, la elección de los diputados para conformar la Legislatura del 
estado se lleva a cabo cada tres años. En el estado de Querétaro hay 25 diputaciones, 15 de las cuales son 
elegidas por el voto directo de la ciudadanía en cada distrito (mayoría relativa) y 10, a partir de los resultados 
de la votación obtenidos por cada partido político (representación proporcional). (CQRO 6) 
 
COLABORACIÓN DE BETTO MORALES 
Tema: Política, candidatos a presidente municipal de Querétaro -Paloma Arce, QS, candidata a presidente 
municipal de Querétaro hizo su declaración 5 de 5 a la rectora Silvia Amaya, UAQ. -Mencionaron que Chema 
Tapia, Morena, no ha hecho su declaración, y Enrique Sosa hacia la exposición de muchas propiedades que 
suman los 260 mdp. -Chema Tapia ahora pone una denuncia por calumnia y difamación contra el diputado 
Enrique Sosa. -Felifer, PAN, PRI y PRD, hoy hizo el anuncio de una nueva propuesta para limpiar la ciudad de los 
grafitis. Paulina Aguado, MC, presenta su propuesta número 81 habla de que se van a tratar de establecer 
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protocolos de acción y operación rápida que permitan atender las emergencias de los ciudadanos en un periodo 
de 5 minutos y también propone la universidad del municipio de Querétaro. (Imagen Informativa) 
 
CINCO CANDIDATOS BUSCAN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE ARROYO SECO 
Dos mujeres y tres hombres se enfrentan en la campaña electoral con la meta de alcanzar la presidencia 
municipal de Arroyo Seco, el municipio queretano que es parte del Distrito electoral 15 y cuenta con más de 11 
mil electores, lo cual representa alrededor del 0.7 por ciento de la lista nominal del estado. (CQRO 5) 
 
PULSO POLÍTICO | PROMESAS DE CAMPAÑA 
Municipio de Amealco René Mejía 18 Promesas registradas A destacar: Propuso un programa de intercambio y 
voluntariado para universitarios. Alejandra García 9 Promesas registradas A destacar: Restringir o gravar el uso 
de bolsas, envases y cubiertos plásticos. Óscar Pérez 19 Promesas registradas A destacar: Realizar  cabildeos 
para revertir el cobro por construir un hogar en el municipio. Ma.de la Luz García 4 Promesas registradas A 
destacar: Presentar una iniciativa para reformar la Ley del Instituto Estatal de las Mujeres. Herminia Flores 13 
Promesas registradas A destacar: Implementar un sistema de seguro de gastos médicos obligatorio. Municipio 
de Arroyo Seco Fernando Sánchez 29 Promesas registradas A destacar: Fortalecerá la beca de transporte para 
que todo estudiante tenga los medios para llegar a la escuela a diario. Edgar Huerta 14 Promesas registradas A 
destacar: Destinar una pipa por cada delegación para garantizar abasto rápido y suficiente para las familias. 
Ofelia del Castillo 15 Promesas registradas A destacar: Promoverá la construcción de un hospital de 
especialidades para atender a todos los municipios de la zona. Cipriano Suárez 1 Promesa registrada A 
destacar: Propuso establecer mecanismos de transparencia, que los contratos sean públicos y no otorgar 
contratos a amigos. Municipio de Jalpan de Serra Liz Salazar 67 Promesas registradas A destacar: Prometió 
modernizar el sistema de respuesta de Seguridad Pública. Luis Fontanel 25 Promesas registradas A destacar: 
Ampliar las becas ya existentes para cubrir al 100 por ciento de estudiantes universitarios. Efraín Muñoz  42 
Promesas registradas A destacar: Llevar internet a todas las comunidades. Rubén Hernández 45 Promesas 
registradas A destacar: Recuperar y fortalecer los Módulos de Seguridad. Municipio de Peñamiller Ana Jiménez 
42 Promesas registradas A destacar: Proporcionar, a los adultos mayores, aparatos que faciliten sus traslados, 
como bastones, andaderas y sillas de ruedas. Libia Aguilar 5 Promesas registradas A destacar: Crear la Fiscalía 
de la Mujer, que estará integrada por mujeres. Mauricio Ibarra 20 Promesas registradas A destacar: 
Modernización del sistema de riego en los ejidos. Luis Figueroa 8 Promesas registradas A destacar: Mejorar y 
construir la infraestructura hidráulica necesaria. Agnoli García 17 Promesas registradas A destacar: Asignar 
permanentemente personal de seguridad pública a todas las delegaciones, así como patrullas y equipo 
necesario. Leticia Alvarado 7 Promesas registradas A destacar: Desarrollar y mejorar la infraestructura vial en 
el municipio, para promover la movilidad eficiente, segura y sostenible. Municipio de Pinal de Amoles María 
Ramírez 26 Promesas registradas A destacar: Construir un tanque de almacenamiento de agua de 12 millones 
500 mil litros. Isidro Garay 8 Promesas registradas A destacar: Implementar la captación de agua de lluvia y 
perforación de pozos de agua. Ma.Concepción Olmos 10 Promesas registradas A destacar: Construir un albergue 
para atender la vulnerabilidad de los habitantes en materia de salud mental. Ana Cruz 22 Promesas registradas 
A destacar: Implementará un sistema de doble turno para la limpieza de calles y espacios públicos. Reyna 
Quintana 21 Promesas registradas A destacar: Implementar policías de guardabosques para que conserven 
áreas protegidas y naturales. Municipio de San Joaquín Miguel Martínez Solano 17 Promesas registradas A 
destacar: Implementará la Policía Rosa en San Joaquín para garantizar la seguridad a las mujeres. Carlos 
Ledesma 19 Promesas registradas A destacar: Cambiará el sistema de recolección de basura implementando 
estrategias de reciclaje desde casa. Leidy González 16 Promesas registradas A destacar: Brindará seguridad 
social a trabajadores municipales. Nancy Guerrero 4 Promesas registradas A destacar: Impulsar una iniciativa 
que fortalezca la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento. 
J.Belem Ledesma  5 Promesas registradas A destacar: Garantizar la distribución de agua, de forma equitativa en 
La Zarza y El Somerial. Municipio de Landa de Matamoros Sonia Ponce Camacho 24 Promesas registradas A 
destacar: Duplicar los programas para el campo y la ganadería y garantizar el agua y el forraje, así como 
impulsar los proyectos productivos. Yunuen Araceli Benítez Maldonado 29 Promesas registradas A destacar: 
Para los bomberos, otorgar apoyo con radiocomunicación, enlace con seguridad pública y apoyo con una pipa 
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de agua. Diana Laura Olvera Rubio 25 Promesas registradas A destacar: Implementar un sistema integral para 
la captación, cosecha y tratamiento de agua de lluvia en las techumbres de la localidad. (AD 8 y 9) 
 
INDECISIÓN, TERCERA FUERZA EN EL ESTADO 
La indecisión se posiciona como la tercera fuerza política en Querétaro, pues tanto en las encuestas para la 
elección de alcaldías. Académica de la UAQ como para senadores, se ubica el porcentaje de personas que aún no 
están seguros de a quién le irá el 2 de junio. De acuerdo con la académica Marcela Ávila, profesora e 
investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, este incremento de personas que 
muestran indecisión sobre su voto se debe, entre otros factores, a que las nuevas generaciones se informan de 
distinta manera, a una mayor diversificación del voto y aun y voto más pensado con base en propuestas y 
resultados. (EUQ 5) 
 
ACTUALIZAN AMBIENTALISTAS SU LISTA DE “ASPIRANTES TÓXICO AMBIENTALES” 
Debido a que su grupo parlamentario entregó Agenda Ambiental Conjunta, los candidatos a diputados federales 
del PAN: 1. Germain Garfias 2. Roberto Sosa fueron borrados de la lista de Aspirantes Tóxico Ambientales 
presentada ayer en rueda de prensa por Ambientalistas de Querétaro; esto no obstante que ellos no se hayan 
presentado físicamente a la convocatoria. (ADN) 
 
AMBIENTALISTAS EN RIESGO DE PROCESOS JUDICIALES POR ETIQUETAR DE “TÓXICOS” A CANDIDATOS.  
Ambientalistas de Querétaro, divulgaron en rueda de prensa celebrada recientemente un informe donde se 
evalúan las agendas ambientales de los candidatos a diversos puestos de elección. Este informe clasificó a 136 
candidatos que no presentaron su agenda ambiental como “tóxicos”. Aunque reconocemos que la intención 
detrás de este calificativo parece ser la de fomentar la responsabilidad ambiental, esta acción trae consigo el 
riesgo de tener consecuencias legales graves para los ambientalistas. (Inqro) 
 
HABITANTES DE JOFRE BLOQUEAN LA 57, MORENISTAS INVOLUCRADOS 
De nueva cuenta, habitantes de la comunidad de Jofre y otras comunidades aledañas, bloquearon de nueva 
cuenta la autopista 57, tramo Querétaro – San Luis, a la altura de La Luz, por la falta del servicio de agua 
potable, esperan la llegada de autoridades del estado y representantes de la CEA, lo que ha causado afectación 
vial en ambos sentidos. (Quadratín) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN  
 
ANUNCIA FELIFER CIERRE DE CAMPAÑA EN EL ESTADIO OLÍMPICO 
El candidato de Acción Nacional al municipio de Querétaro, Felipe Fernando Macías informó que este próximo 
sábado en la tarde se llevará a cabo su cierre de campaña en el Estadio Olímpico de la capital queretana, con ello 
le extendió la invitación a la ciudadanía en formar parte de este momento, consideró que fue una campaña de 
alegría la que se llevó a cabo. (NQS 2) 
 
DAREMOS ESPACIOS ADECUADOS PARA APOYAR EL ARTE URBANO: FELIFER MACÍAS 
A fin de mejorar la seguridad y la imagen urbana en las colonias, barrios y comunidades, el candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, anunció su propuesta para limpiar la 
ciudad de grafiti, para mejorar la calidad de vida de los habitantes e impactar de forma positiva en la percepción 
de seguridad. (AD 3) 
 
PROPONE FELIFER SANCIONES A QUIEN REALICE GRAFITIS ILEGALES 
Aumentar las sanciones administrativas previstas en el reglamento municipal para quienes realicen grafitis en 
espacios no autorizados es la propuesta que presentó el candidato a la alcaldía de Querétaro por los partidos 
Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Felipe 
Fernando Macías Olvera. (CQRO 4) 
 
ME CONCENTRARÉ EN GOBERNAR, NO EN COMPETIR POR BOLETO A LA GUBERNATURA: FELIFER 
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El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, afirmó que luego de 
ganar la elección el 3 de junio no iniciará actividades para competir por la candidatura a la gubernatura de 
Querétaro, porque está concentrado en ganar el 2 de junio en las elecciones. (Fórmula Noticias) 
 
RECORRE FELIFER MERCADO DE LA CRUZ 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, acompañado por el 
exgobernador del estado, Francisco Domínguez, platicaron con comerciantes y locatarios del Mercado de la 
Cruz. (Querétaro 24-7) 
 
RECIBE FELIFER MACÍAS RESPALDO DE MAURICIO VILA 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, se reunió el con el 
gobernador de Yucatán con licencia y candidato plurinominal del PAN al Senado, Mauricio Vila, en el Mercado 
de El Tepetate para compartir experiencias y fortalecer el trabajo en conjunto rumbo a la construcción de un 
mejor futuro para Querétaro y todo México. (Querétaro 24-7) 
 
CRÍTICA FELIFER MACÍAS LA “CONVOCATORIA DEL CAOS” 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, calificó el plantón 
anunciado en una circular en redes sociales como la “convocatoria del caos”; ya que supuestamente invitaba a 
morenistas a obstruir algunas vialidades como Bernardo Quintana, este viernes 24 de mayo, a las 5 de la tarde. 
(PA 7) 
 
PROPIEDADES DE CHEMA TAPIA PODRÍAN SUMAR 260 MDP, AFIRMA ENRIQUE SOSA 
Enrique Sosa, diputado federal del PAN, expuso que presuntamente los bienes patrimoniales de José María 
Tapia , candidato de Morena, podrían sumar 260 millones de pesos. En una lona se colocaron de manera gráfica 
las propiedades y empresas que se le atribuyen al contendiente al municipio de Querétaro, en cada caso, 
estaban señalados los mdp que podrían costar. (NQS 4) 
 
CABRERA PROYECTA 200 MDP A JUÁREZ 
Los trabajos para mejorar la imagen urbana de la Avenida Benito Juárez, en el Centro Histórico, iniciarían en 
2025 de alcanzar el triunfo el 2 de junio, dijo Roberto Cabrera Valencia, candidato a la alcaldía por el PAN. 
Dentro de la propuesta se proyecta la ejecución en dos etapas y una inversión de entre 150 y 200 millones de 
pesos. Recordó que esta es una de las acciones que se incluyen dentro de su propuesta de plan de obras 
estratégicas para el municipio, misma que se presentó hace unos días, destacando que sería una de las acciones 
más importantes contemplada, pues se rescataría el antiguo Camino Real de Tierra Adentro, que es un emblema 
de este municipio y que sería un potenciador para la atracción de turismo. (ESSJR) 
 
PROPONE “CHEPE” MUNICIPIO SEGURO 
El candidato a presidente municipal de Corregidora por el PAN, Josué “Chepe” Guerrero, recorrió las calles de El 
Pueblito en donde exhortó a la población para que salga a votar el próximo 2 de junio. Además, agradeció a la 
ciudadanía por su cercanía en esta campaña y señaló que solo con el apoyo de la población logrará llevar obra 
pública a todos los rincones de la demarcación. (DQ 9) 
 
LA MOVILIDAD EN BICI SERÁ́ UNA PRIORIDAD 
Josué́ “Chepe” Guerrero, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de 
Corregidora, pro- puso la creación del programa “Corregidora Rodando”, el cual incluirá la instalación de 4 tipos 
diferentes de cicloviás en las vialidades, a fin de sumar al menos 20 kilómetros de ciclovías durante su 
administración. (NQS 5) 
 
CONSTRUIREMOS 90 OBRAS DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL: RM 
Rodrigo Monsalvo, reafirmó sus propuestas de llevar más obras de infraestructura social a las colonias, 
comunidades y fraccionamientos y señaló que buscará que se ejecuten 90 obras en el primer año de su gestión. 
(NQS 10) 
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DAR CONTINUIDAD, PROYECTO DE RODRIGO MONSALVO 
Dar continuidad es parte fundamental del proyecto de Rodrigo Monsalvo, candidato de la coalición Fuerza y 
Corazón por México en el municipio metropolitano de El Marqués. Luego de una labor intensa como jefe de la 
Oficina de este municipio, indicó que tiene un plan para dar continuidad a proyectos y reforzar lo que necesita 
ser apuntalado; la intención: dar calidad de vida a las y los marquesinos. (AD 5) 
 
ROBERTO CABRERA RECONOCE A LA MUJER DE SAN JUAN DEL RÍO 
San Juan del Río no se la puede jugar, pues hoy tiene un piso sólido para impulsar la demarcación hacia 
adelante, hacia un mejor futuro, sostuvo el candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera Valencia, durante un encuentro con mujeres de diferentes sectores sociales del municipio, al 
que asistió como invitado. (ADSJR 15) 
 
SANTILLÁN SE SUMA CON NORMA MEJÍA Y HARÁN EQUIPO POR LA CONTINUIDAD 
Santillán se sumó al proyecto de Norma Mejía quien será la próxima presidenta municipal de Tequisquiapan, 
esto quedó de manifiesto luego de que la comunidad recibió a la candidata, escuchó sus propuestas y se 
comprometió a que, a partir del 1 de octubre se trabajará para impulsar el desarrollo de las familias. (Querétaro 
24-7 ) 
 
NORMA MEJÍA REALIZARÁ ACCIONES POR EL RÍO SAN JUAN 
Norma Mejía se comprometió a gestionar, ante la federación y el estado, estrategias que ayuden a mejorar las 
condiciones del río San Juan en el tramo que corresponde al municipio de Tequisquiapan. La abanderada 
ciudadana por el PAN, PRI y PRD respondió a las inquietudes de los vecinos del Barrio de San Juan quienes se 
dijeron preocupados por la contaminación que enfrenta el cauce, así como la presa Centenario. (NSJR 4) 
 
MEJÍA IMPULSARÁ PROYECTOS ANIMALISTAS 
La candidata común al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el PAN-PRI-PRD, Norma Mejía se comprometió a 
impulsar y mejorar el cuidado y bienestar animal en esta localidad en caso de ganar la contienda electoral, pues 
para ello dijo que buscará concretar la construcción de un hospital animal público. Mencionó que durante los 
recorridos proselitistas que ha realizado por las colonias y comunidades de este municipio, se ha dado cuenta 
de las necesidades en este sentido que se tienen para beneficio de los animales, por ello, dijo que además de 
consolidar el primer hospital animal público. (ESSJR 7) 
 
SEGUIMOS VISITANDO A NUESTRA GENTE PORQUE COLÓN ES NUESTRO, DE TODOS: MANUEL MONTES  
Hoy toca defender a Colón, con los mejores proyectos, que ya han demostrado los resultados; aseguró el 
candidato del PRI-PAN-PRD a la presidencia municipal de Colón, Manuel Montes. (NQS 7) 
 
MUESTRAN CIUDADANOS APOYO A MIGUEL MARTÍNEZ EN CADEREYTA 
Más de 1,200 personas en cerca de 500 vehículos, mostraron su completo apoyo a Miguel Martínez, candidato a 
la presidencia municipal de Cadereyta, en una caravana que congregó a jóvenes, familias y seguidores del 
proyecto del aspirante a la alcaldía. (Expreso Qro.) 
 
IMPULSAR AL CAMPO DE PEDRO ESCOBEDO 
Mercedes “Meche” Ponce, candidata del PAN a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, acompañada del 
exgobernador, Francisco Domínguez y de Sonia Rocha, se reunió con más de mil integrantes del sector del 
campo a quienes expuso las propuestas que tiene para fortalecer e impulsar al campo escobedense. (NQS 4) 
 
MAURICIO VILA ES UN ALIADO PARA DEFENDER MÉXICO EN EL SENADO 
Con perfiles sólidos, de experiencia y trayectoria, el PAN defenderá en el Senado los contrapesos, libertades y la 
división de Poderes en México, aseveró la candidata del PAN al Senado Lupita Murguía, al coincidir durante un 
encuentro entre amigos, con su homólogo, por el estado de Yucatán, Mauricio Vila. (N 2) 
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USO DE AGUA DE LAS INDUSTRIAS ESTÁ REGULADA; ASEGURA DORANTES LAMBARRI 
Ante los cuestionamientos sobre el uso del vital líquido por parte de la industrias en México, el candidato al 
Senado de la República Mexicana por “Fuerza y Corazón por México”, Agustín Dorantes, aseguró que ya existe 
una regulación al respecto, aunque se requiere mayor inspección y seguimiento a las empresas para vigilar que 
se cumpla con la norma. (Códice Informativo) 
 
DORANTES: A REVISIÓN PODER PRESIDENCIAL 
Contar con un mecanismo estandarizado de designaciones es una de las propuestas de Agustín Dorantes, 
candidato a Senador de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, con el objetivo de evitar que 
la facultad de hacer algunas de éstas queden en manos de la presidencia de la República. (DQ 6) 
 
LA 4T NO LE CUMPLIÓ A MÉXICO: DORANTES 
A una semana de que finalice su campaña rumbo al senado por Querétaro, el candidato por la coalición Fuerza y 
Corazón, Agustín Dorantes, platicó con Plaza de Armas sobre su balance de la campaña; los retos en caso de 
obtener un asiento en el Senado durante los primeros seis meses; y las tendencias que se vislumbran sobre la 
coalición a nivel nacional. El aspirante al Senado, afirma que la gente ya conoce a Morena en el gobierno y sus 
promesas incumplidas. (PA 3) 
 
INCONGRUENTE APOYAR A BELICE CON ENERGÍA 
Agustín Dorantes, candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México, cuestionó al Gobierno de 
México por ofrecer a Belice apoyarlos en materia de dotación de energía eléctrica, cuándo en todo el territorio 
nacional los apagones son recurrentes y el servicio no es garantizado el servicio por la Comisión Federal de 
Electricidad. (AD 2) 
 
REGRESO DEL EJÉRCITO NACIONAL A CUARTELES DEBE SER ESCALONADO 
Agustín Dorantes candidato al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México habló sobre 
la estrategia de seguridad en el país, refirió que el Ejército Mexicano no puede regresar a sus cuarteles de 
manera inmediata sino que debe de haber un ejercicio escalonado en este regreso. (NQS 2) 
 
NUESTRA PROPUESTA FUE DE LAS MEJORES EVALUADAS POR LOS AMBIENTALISTAS 
El candidato al Senado de la República, Agustín Dorantes, aseguró que su propuesta en materia del cuidado del 
medio ambiente fue de las mejores evaluadas por la Sociedad de Ambientalistas, ya que ha presentado 
experiencia en la materia. Recordó que ha generado propuestas como diputado en favor de la Economía 
Circular y del Código Ambiental; así como trabajos como servidor público abonando al impulso del decreto de 
Peña Colorada como área natural protegida. (PA 3) 
 
PRI 
 
ALONSO A CANDIDATOS DEL PRI DE EL MARQUÉS 
Los ciudadanos del estado de Querétaro quieren un cambio y recuperar el rumbo en el municipio de El 
Marqués, destacó la dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Abigail Arredondo Ramos, quien 
acompañada por el dirigente nacional de Movimiento Territorial, Erubiel Alonso Que y los candidatos priistas, 
recorrieron la comunidad de El Lobo. Durante un recorrido casa por casa, en la comunidad de El Lobo; Lupita 
Cárdenas, candidata del PRI a la presidencia municipal de El Marqués, escuchó las inquietudes de los 
ciudadanos, que tienen que ver principal- mente, con la falta de seguridad y sobre todo, escasez de agua; por lo 
que se comprometió́ a crear polit́icas públicas para la protección y conservación de las fuentes de agua del 
municipio. Sistemas eficientes de captación y purificación de agua en nuestras comunidades, además de la 
construcción de plantas tratadoras de agua municipales. (NQS 7) 
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MC 
 
MIRIAM LOA DECLINA Y SE UNE AL PROYECTO DE CHEMA TAPIA Y HOMERO BARRERA  
en un movimiento estratégico para fortalecer la seguridad de Querétaro, Miriam Loa candidata a diputada local 
del distrito 2 por  movimiento ciudadano, ha decidido declinar su candidatura y unirse al proyecto de la cuarta 
transformación, encabezado por Chema Tapia y Homero Barrera, abanderados de Morena, Partido Verde y PT. 
(NQS 4) 
 
ARRANCÓ PAULINA AGUADO CON LA SIEMBRA DE ÁRBOLES NATIVOS 
Paulina Aguado, candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Querétaro, arrancó el reto de plantar más 
de un millón de árboles en todo el municipio durante su administración. Se trata de su propuesta número 36, 
como parte de los trabajos planeados en favor del medio ambiente. (NQS 3) 
 
CONSTRUIR LA UNIVERSIDAD DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Con el objetivo de garantizar una formación de calidad para los servidores públicos y brindarles herramientas 
necesarias, la candidata a la presidencia municipal de Querétaro de Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado 
Romero, propuso la creación de la Universidad del Municipio de Querétaro. (NQS 5) 
 
LLAMA MOVIMIENTO CIUDADANO A CERRAR FILAS CON GASPAR TRUEBA 
Ante simpatizantes y militantes de Movimiento Ciudadano, el delegado nacional del partido en Querétaro, César 
Cadena Romero, hizo un llamado a los colonenses a cerrar filas en torno al candidato a la presidencia municipal 
de Colón, Gaspar Trueba Moncada. En este sentido, destacó la importancia de que se cierre en unidad el proceso 
electoral, por lo que se trabaja con los candidatos que aspiran a algún cargo de elección popular. (NQS 7) 
 
MORENA 
 
SEÑALAN A MORENA DE OFRECER HASTA 500 PESOS POR VOTO 
Ciudadanos de las colonias Lomas de Casa Blanca y Reforma Agraria denunciaron que personas que se 
identifican con el partido Morena ofrecen 300 pesos a los ciudadanos para escanear su credencial de elector. 
Entrevistados, conservando el anonimato por temor a represalias, señalaron que les ofrecieron 300 pesos por el 
escaneo de las credenciales para votar con fotografía y que son personas identificadas con Morena. (EUQ 2)  
LA 4T TENDRÁ CUBIERTAS 100% DE LAS CASILLAS 
La presidenta de Morena en Querétaro, Rufina Benítez, informó que prácticamente tienen cubiertas el 100% de 
las casillas del estado para la elección del 2 de junio. Benítez expresó que se trata de una estrategia de vigilancia 
del voto con la participación de los tres partidos que apoyan la Cuarta Transformación: Morena, PVEM y PT. 
(ADQ 5)  
 
CLAUDIA SHEINBAUM YA NO VIAJARÁ A QUERÉTARO 
A poco tiempo de que concluya la época de campaña, Sinuhé Piedragil Ortiz, delegado nacional de Morena en 
Querétaro, reveló que la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum 
Pardo, ya no viajará a Querétaro por cuestiones de agenda. (ADQ 5)  
 
SANTIAGO NIETO DEFIENDE SUS PROPUESTAS AMBIENTALES, TRAS EVALUACIÓN DE ACTIVISTAS 
A pesar de que diferentes activistas señalaron las deficiencias de las agendas ambientales entregadas por 
diferentes candidaturas locales y federales, el candidato de Morena al Senado Santiago Nieto defendió sus 
propuestas en esta materia. (ADN)  
 
CON EVENTOS REGIONALES, MORENA CERRARÁ CAMPAÑA 
A una semana del fin de las campañas electorales, el partido Morena tiene planeado seis eventos masivo 
regionales para el cierre, informó Santiago Nieto, candidato morenista al Senado de la República. Recordó que, 
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el 29 de mayo, todas las candidaturas, simpatizantes y militantes de los partidos pro-4T estarán en el Zócalo de 
la Ciudad de México para acompañar a Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la presidencia de México. (ADQ 4)  
 
SE DENUNCIARÁ A LA USEBEQ ANTE LA JUNTA LOCAL DEL INE 
Se denunciará ante la Junta Local del INE a la USEBEQ por la violación a los derechos de los maestros y 
trabajadores de la educación, anunció la candidata al Senado de la República por Morena, Beatriz Robles. Esto 
luego de que el partido recibió varias denuncias de docentes, donde señalaron que los han obligado a participar 
en eventos con fines electorales en apoyo a candidatos al PAN. El caso más reciente registrado esta semana en 
el auditorio Josefa Ortiz  de Domínguez con motivo de una conferencia impartida por César Lozano. (DQ 8)  
 
CANCELA SHEINBAUM VISITA 
La visita para el cierre de campaña de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, prevista para el 27 
de mayo, fue cancelada debido a una estrategia nacional de Morena, dio a conocer Beatriz Robles, candidata al 
Senado de la República del partido. En entrevista, comentó que la estrategia nacional era que recorriera los 300 
distritos federales, por lo que al haber alcanzado 280 se propuso abarcar el mayor número posible. (DQ 8)  
 
SE DESLINDA MORENA DE MARCHA DEL 24 DE MAYO 
Beatriz Robles, candidata al Senado por el partido Morena, señaló que la marcha convocada para el próximo 24 
de mayo es completamente falsa y no está respaldada por el partido. De acuerdo con la candidata, incluso la 
presidenta del partido, Rufina Benítez, desconoce esta convocatoria. “Esto no lo reconocemos, no es una 
convocatoria nuestra. Creemos que también es una forma de decir que Morena puede ser violento”. (ADQ 4)  
 
CHEMA VA POR UN CONSEJO CIUDADANO 
Ante representantes del Colegio de Arquitectos, encabezado por su presidente Edgar Cetina García, el candidato 
a la alcaldía de Querétaro por Morena,  “Chema” Tapia invitó a dichos miembros a sumarse a los proyectos de su 
administración, pues dijo, es necesaria la participación de colegios y sociedad civil en proyectos orientados a 
una ciudad sustentable; por lo tanto, señaló la necesidad de crear un Consejo de Participación Ciudadana que 
estará conformado por profesionistas de colegios y de la sociedad civil. (PA 7)  
 
 
ENTREGARÍA TAPIA POZOS A CONAGUA 
Una vez en el gobierno, la CONAGUA tomará posesión de los 14 pozos de agua que hay en el municipio de 
Querétaro para acabar con lo que denominó “cártel del agua”, afirmó José María Tapia, candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro por los partidos Morena, PVEM y PT. (DQ 8)  
 
LA SOCIEDAD ESPERA UNA TRANSFORMACIÓN: JUAN ALVARADO 
El candidato a la alcaldía de San Juan del Río por Morena, Juan Alvarado, comentó que con decisión y convicción 
están trabajando en una campaña en la que han difundido un mensaje de cambio para los sanjuanenses, 
mensaje que ha sido recibido con buen ánimo por parte de los ciudadanos de este municipio. (ADSJR 15)  
 
HÉCTOR MAGAÑA PRESENTÓ DENUNCIA CONTRA EL CANDIDATO DE MC “PEPE GAYTÁN” POR 
CALUMNIAS Y MENTIRAS  
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Héctor Magaña, denunció al candidato de 
Movimiento Ciudadano José Gaytán Alcaraz, por calumnias, ya que durante el ejercicio de diálogos acusó que su 
campaña estaba financiada por el crimen organizado. (ADN)  
  
PT 
 
NO LO INVITARÍA, NI ME SUMARÍA 
Luz Pérez, candidata del PT a la presidencia municipal de El Marqués, rechazó que en caso de ganar la alcaldía 
busque “cerrar filas” con el candidato de Morena, Jorge Lomelí́, y aseguró que en caso de que él resulte electo, 
no se sumará a su proyecto, pese a la alianza que existe entre ambos partidos. (NQS 5)  
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QS 
 
PALOMA ARCE ISLAS FIRMA COMPROMISO DE MOVILIDAD Y PROPONE TELEFÉRICOS EN QUERÉTARO 
Paloma Arce, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el partido local Querétaro Seguro, firmó la 
agenda de movilidad urbana acompañada de Sergio Olvera, vocero del Laboratorio Ciudadano de Movilidad.  En 
su intervención, Arce reafirmó su compromiso de mejorar la movilidad y explorar nuevas alternativas de 
transporte en la ciudad.  (ADQ 3) 
 
AUTORIZA PALOMA SE CONOZCA SU PATRIMONIO 
Nada que esconder, señaló la candidata a la alcaldía Paloma Arce luego de entregar su declaración 5 de 5 en la 
Universidad Autónoma de Querétaro. Fue la rectora Silvia Amaya Llano quien recibió la documentación de 
parte de la abanderada de Querétaro Seguro. La declaración 5 de 5 consta de igual número de documentos, que 
son declaración de situación patrimonial; de impuestos; prueba antidoping; constancia de no antecedentes 
penales y declaración de conflicto de intereses. (NQS 1)  
 
GARANTIZA TRABAJO COORDINADO PERMANENTE CON AMBIENTALISTAS 
La candidata a la alcaldía capitalina por Querétaro Seguro, Paloma Arce, indicó que integrará las voces de la 
sociedad de Ambientalistas del estado, en su plan de gobierno en favor de la ecología; que entregó a esta 
agrupación el pasado 24 de abril. (PA 8)  
 
INDEPENDIENTE 
 
‘PAYÍN’ MUÑOZ PREVÉ COACCIÓN DEL VOTO 
Efraín Muñoz Cosme, candidato independiente a la presidencia municipal de Jalpan de Serra, ha expresado su 
preocupación por una posible coacción del voto por parte de sus contrincantes en las próximas elecciones del 2 
de junio. (AD 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DORANTES: A REVISIÓN PODER PRESIDENCIAL. 
Ejecutivo federal no debe tener la posibilidad de controlar otros poderes, dice candidato.  
 
N: SOSA ACUSA CHEMA RETA 
No a la guerra sucia, si a la claridad del proceso. 
 
AD QRO: DESCARTAN AVANCE EN CICLOVÍAS DE 5F 
El Observatorio de Movilidad planteó que, hasta el momento, no se han reflejado las modificaciones a la 
infraestructura acordadas con el Gobierno estatal.  
 
EUQ: QUERÉTARO EN ROJO, POR AUMENTO DE VIOLENCIA FAMILIAR 
Semáforo Delictivo tiene registrados mil 341 casos denunciados ante la Fiscalía durante primer trimestre; en 
promedio, ocurrieron 14.7 incidentes por día.  
 
CQRO: MÁS DE 22% DE LA POBLACIÓN DE QUERÉTARO NACIÓ EN OTRO ESTADO: INEGI 
La Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica del Inegi reveló que el estado de Querétaro aumentó su 
población 0.4% por efecto de la migración interna reciente  
 
PA: LA 4T NO LE CUMPLIÓ A MÉXICO: DORANTES 
La gasolina no bajó a 10 pesos. La inseguridad creció y la corrupción y la opacidad aumentaron 
alarmantemente.  
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P: TRAGEDIA EN CIERRE DE CAMPAÑA: CAE ESCENARIO DE 20 METROS SOBRE MÁYNEZ, LORENIA Y 
ASISTENTES 
Se reportaron 5 personas sin vida tras la caída de la estructura debido a los fuertes vientos; el candidato 
presidencial se encuentra bien.  

PODER EJECUTIVO 
 
 
LS CABLE & SYSTEM MÉXICO INSTALARÁ DOS NUEVAS PLANTAS EN CORREGIDORA 
Una comitiva de directivos de la empresa de origen coreano LS Cable & System México visitó Querétaro y se 
reunió con el gobernador Mauricio Kuri donde hablaron sobre el arranque en los trabajos para la instalación de 
dos plantas en el Parque Industrialix, en el municipio de Corregidora. LS Cable & System es una corporación 
industrial con base en Corea del Sur que se ha consolidado como la tercera productora de cables a nivel 
mundial, con productos que comprenden cables y sistemas de energía y de telecomunicaciones, módulos 
integrados y otros materiales industriales relacionados. (Fórmula Noticias) 
 

MUNICIPIOS 
 
REUNIÓN DE LA COMISIÓN EVALUADORA DE PRESEAS Y HOMENAJES PÓSTUMOS DEL MUNICIPIO DE 
QUERÉTARO  
Con fundamento en lo dispuesto en los artículos 26, 27 y 28 del Reglamento para el Otorgamiento de Preseas y 
Celebración de Homenajes Póstumos en el Municipio de Querétaro, el Presidente Municipal encabezó la reunión 
de trabajo de la Comisión Evaluadora de Preseas y Homenajes Póstumos, para analizar en compañía de las y los 
Regidores, las propuestas ciudadanas para el otorgamiento de dicho reconocimientos, y que como ya es 
tradición, serán entregados en una ceremonia en el marco del 493 Aniversario de la Fundación de Santiago de 
Querétaro. (N 3) 
 
FIRMAN CONVENIO CORREGIDORA Y  EL HITO 
La presidenta municipal de Corregidora, Andrea Perea, encabezó la firma de convenio de colaboración en 
materia de salud entre el Municipio de Corregidora y el Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), con la 
finalidad de que los beneficiarios de los trabajadores de la administración municipal, de 0 a 18 años, cuenten 
con costo preferencial en el tratamiento oncológico. (Fórmula Noticias) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
43% DE APAGONES EN QUERÉTARO ES POR DEFICIENCIA DE LA CFE  
El 43% de los apagones que se ha registrado en Querétaro son por deficiencia de la CFE, esto se debe a falta de 
inversión y de mantenimiento el coordinador de energía Fabian Arroyo dijo que estas fallas se deben a 
deficiencias en la distribución y transmisión de energía, derivado de la falta de inversión y mantenimiento, los 
datos provienen de la CENACE y la CRE además información del estado como la SEDESU (...)  (DQ 5) 
 
CONFÍAN ACTIVISTAS EN QUE SCJN DEROGUE LA LEY DE AGUAS 
Activistas ambientales confían en que la SCJN derogará la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento del estado, para que se permita abrir la discusión para la construcción de 
una "genuina" ley. Enrique Uribarren, presidente del Observatorio Ciudadano para la Protección Ambiental, 
avaló la acción de inconstitucionalidad interpuesta por la Consejería Jurídica de la presidencia de la república, el 
pasado 7 de mayo, y ante la cual se está a la espera de análisis y resolución. (P 4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Nostalgia. Más que la elección de directores de facultades, en la UAQ lo que levanta más polvo es la ex rectora 
Teresa García Gasca, quien no deja de dinamitar la relación de la universidad con el Gobierno estatal con el 
tema de la ley estatal de aguas. No se acostumbra a ya no tener el mando y podría provocar un desmarque 
desde la Rectoría. Enojado. Platican que en Huimilpan el candidato a la reelección Juan Guzmán hizo otro 
escándalo, pero ahora porque anda desesperado debido a que le entregaron las encuestas que mandó hacer y 
sale abajo del candidato Jairo Morales. El enojo rebotó hasta el Partido Verde Ecologista, pues Guzmán culpa a 
su amigo y eterno dirigente Ricardo Astudillo por una supuesta traición y por entregarse con sus amigos 
panistas. ¿Será?. Campaña. Cuatro cierres tendrá el morenista Santiago Nieto Castillo: uno diario de sábado a 
martes, tocando las principales regiones del estado. Y el miércoles irá con Claudia Sheinbaum al evento masivo 
en la Ciudad de México. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / EL FINAL  
Por Adán Olvera  
Los últimos 7 días de campaña son los más estresantes para los equipos de campaña, es cuando falta el tiempo 
para tener actividades y es cuando se tiene que administrar todo y eso incluye la paciencia, energía y dinero. 
Platicando con diferentes candidatos y candidatas no uno solo que te diga que perderá la elección y todos desde 
este momento se dicen ganadores y es de lo más normal, lo que no es normal es que se sientan ofendidos o 
atacados ante los “misiles” que se lanzan de un lado y otro. Uno de esos bombazos informativos y que muchas 
veces caen en “fake news” son las publicaciones que surgen y que se comienzan a compartir y viralizar como lo 
fue una convocatoria presuntamente de Morena para tomar las calles de Querétaro, el viernes por la tarde; 
información que inmediatamente se viralizó y preocupó a muchos sectores y es que en los orígenes de este 
partido se encuentra la protesta y bloqueos a las calles y hay muchos hechos que podríamos enumerar. En esta 
ocasión Morena a través de su secretario general Alejandro Pérez y otros candidatos, salieron de manera casi 
inmediata a desmentir la convocatoria y dejar en claro que no hay ningún llamado a los militantes y 
simpatizantes para tomar las calles el viernes. Los morenistas no quieren jugar con fuego a estas alturas porque 
esperan resultados electorales favorables y hablo de resultados comparados con las elecciones del 2018 y 2021 
esa es su meta porque no pueden quedarse sin resultados positivos ante sus dirigencias nacionales. De rebote. 
Calles con basura y no precisamente en las esquinas, dañar mobiliario urbano como son los paraderos de 
autobuses y arrancar lonas de propaganda política son hechos que difícilmente conoceremos a los responsables 
y es que es temporada electoral y como diría el presidente de México: es temporada de zopilotes. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
No viene. Finalmente, el delegado nacional de Morena, Sinhué Piedragil, confirmó que la candidata presidencial 
de la 4T, Claudia Sheinbaum Pardo, no visitará Querétaro como parte de sus actividades de cierre de campaña. 
El partido Morena en Querétaro tenía. previsto que su candidata pudiera visitar los tres distritos de la zona 
metropolitana y encabezar un evento en la Plaza de Armas; sin embargo, todo fue cancelado debido a la agenda 
de la candidata. La estrategia de la campaña presidencial era visitar los 300 distritos federales del país, pero 
alcanzará solamente a visitar 280 distritos. Cierres de campaña. Varios candidatos locales ya preparan sus 
cierres de campaña con grandes eventos, conciertos y concentraciones masivas. El candidato del PAN a la 
presidencia municipal de Corregidora, Josué ‘Chepe’ Guerrero, tendrá un “gran cierre de campaña” en El 
Pueblito, con un concierto de Mi Banda El Mexicano. El candidato de Morena al Senado, Santiago Nieto, tendrá 
seis cierres de campaña. Miguel Martínez, quien busca la reelección en Cadereyta, espera convocar a miles de 
ciudadanos y llenar el Campo 3 de la Unidad Deportiva. Corrigen ambientalistas. Después de que los 
ambientalistas exhibieron a los candidatos que no entregaron su agenda ambiental como “tóxicos”, ayer 
corrigieron el listado y excluyeron a los candidatos a diputados federales por el PAN: Germain Garfias Alcántara 
y Roberto Sosa Pichardo; a los candidatos a diputados locales del PAN y del PRI, Martha Daniela Salgado 
Márquez, Leticia Rubio Montes y Sebastián Jiménez Vargas; así como a Mariana Ortiz Cabrera, del PRI, y a 
Rodrigo Monsalvo Castelán (candidato a la alcaldía de El Marqués). Esto no los libera de la calificación 
reprobatoria por no conocer de temas ambientales. (AD QRO) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Arremete diputado Sosa vs. medios indebidamente. Que el diputado federal del PAN Enrique Sosa no ha 
sido notificado de la denuncia que interpuso en su contra el candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, 
PVEM y Partido del Trabajo (PT), José María Tapia Franco, quien le atribuye diversos ilícitos relacionados con la 
guerra sucia que, acusó, enfrenta su campaña ante declaraciones sobre su patrimonio. Además, Sosa retó al 
candidato local a transparentar su patrimonio hoy, jueves 23 de mayo, ante los medios de comunicación, tras 
aseverar que no se trata de una “guerra sucia”, sino que busca exponer lo que el candidato no da a conocer. 
“Esto lo estoy haciendo yo por voluntad propia. Y si me fabrican una orden de aprehensión ilegal, me va a hacer 
un favor, porque a mí no me pasa nada si me tienen siete días guardados, pero a él sí lo voy a evidenciar como el 
tipo de canalla que es”, afirmó. Pero ya encarrerado, arremetió indebidamente contra los reporteros que 
cubrían su rueda de prensa: “A los que mandó Chema Tapia: díganle que ya dé contestación a todo esto”. ¡Se 
pasó de la raya!, los periodistas solo hacen su trabajo… Si no los quiere, ¡¿para qué los convoca?!. Por si tienen 
dudas sobre su toxicidad… Que a quien no le haya gustado ser incluida o incluido en la lista de candidatas y 
candidatos tóxicos por no haber entregado su agenda ambiental, América Vizcaíno, integrante de 
Ambientalistas de Querétaro, ayer le mandó decir: “Los candidatos que tengan duda sobre su toxicidad, les 
pedimos amablemente comunicarse con nosotros para revisar la lista y hacer las aclaraciones pertinentes, 
asumiremos con responsabilidad lo que proceda. Los candidatos que tengan duda sobre su evaluación, les 
pedimos amablemente comunicarse con nosotros para reunirnos y hacer las aclaraciones pertinentes, 
asumiremos con responsabilidad lo que proceda”. Desmiente Morena convocatoria a marcha. Que el 
secretario general del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, Alejandro Pérez, desmintió que su 
partido esté convocando a marchas o movilizaciones y consideró que forma parte de la guerra sucia que, 
aseguró, se orquesta “para evitar la llegada de la 4T a la entidad”. Dijo: “La desesperación de los que saben que 
ya se van los ha llevado a crear perfiles falsos en las redes sociales desde donde se convoca a una marcha para 
el 24 de mayo”. “Nos deslindamos de esa convocatoria, pues el único llamado a la ciudadanía es a votar por los 
candidatos de Morena el próximo 2 de junio”, dijo. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Felifer y Roberto Cabrera cierran campaña el sábado por la tarde. Los cierres de campaña ya se alistan. En 
unos cuantos días estaremos presenciando los eventos en los cuales los principales candidatos mostrarán 
músculo, de cara a lo que viene para el 2 de junio. En la capital del estado, nos cuentan, el panista Felipe 
Fernando Felifer Macías Olvera tendrá su cierre el próximo sábado a las 16:00 horas en el estadio Olímpico. Ese 
mismo día, también a esa hora en el jardín principal de San Juan del Río se dará el cierre de Roberto Cabrera, 
quien, además, nos recuerdan, tendrá un segundo cierre acompañado de Xóchilt Gálvez el próximo martes en 
las instalaciones de la Feria. El PAN lidera preferencias en la capital, Corregidora, El Marqués y San Juan 
del Río.  Ayer, Massive Caller, la encuestadora que desde hace varios meses viene midiendo las preferencias 
electorales en casi todo el país, publicó su última encuesta para Querétaro En San Juan del Río, nos dicen, el 
panista Roberto Cabrera va a la cabeza con 387% y el morenista Juan Alvarado va con 35.8% en la capital, 
Felifer Macias tiene 507% y Chema Tapia cuenta con  37.3%. En El Marqués, Rodrigo Monsalvo va con 49% y en 
segundo lugar está Jorge Lomelí con 28% en Cormestidom, Josué Chepe Guerrero lleva 43.3% contra 27.7% de 
la morenista Mireya Fernández. Faltan 10 días para la jornada electoral y esas son las tendencias que se 
conocen. (EUQ 2) 
 
HACIA UNA NUEVA INDUSTRIA: DATA CENTERS 
EI crecimiento de data centers en Querétaro, especialmente con la presencia de gigantes como Microsoft y 
Amazon Web Services (AWS), augura un futuro brillante para el sector tecnológico en la región. A título 
personal, preveo que este auge podría extenderse aún más con la llegada potencial de otros grandes actores de 
la industria del streaming como Netflix, HBO y Meta. Es evidente que con la llegada de los Hypers, más 
empresas busquen relocalizar su alojamiento de datos cerca de ellos. Este pronóstico se basa en la actual 
trayectoria de crecimiento y en la capacidad de Querétaro para atraer inversiones tecnológicas de alto calibre. A 
pesar de las claras oportunidades que este crecimiento presenta, el desafío más significativo sigue siendo el 
suministro de energía. La deficiencia de la CFE en proporcionar un suministro estable y suficiente se ha 
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convertido en una preocupación crítica que necesita resolución urgente. Sin embargo, creo firmemente que 
estos problemas energéticos no detendrán la inversión en la región. La infraestructura tecnológica de 
Querétaro y su estratégica posición geográfica siguen siendo altamente atractivas para las empresas que buscan 
expandirse en América Latina. Es esencial destacar el esfuerzo local por crear la Asociación de Data Centers en 
el Bajío, una iniciativa que augura convertirse en una de las asociaciones más importantes y rejuvenecedoras 
del Bajío. Esta asociación no sólo simboliza el compromiso de la región con el avance tecnológico, sino que 
también promete ser un catalizador clave para futuras inversiones y colaboraciones dentro del sector. Mientras 
que el futuro tecnológico de Querétaro es prometedor, la clave para su realización será la capacidad de 
adaptarse y resolver los desafíos energéticos que enfrenta. Con la colaboración adecuada y un enfoque 
estratégico, Querétaro no sólo economía su posición como un centro clave de data centers en México, sino que 
también podría establecerse como un líder en la industria tecnológica más amplia de América Latina. Como 
señala el experto en energía Amory Lovins, "la energía es el colágeno de la economía ; una economía moderna 
no puede crecer sin ella". Señores, el futuro es brillante y la energía es, sin duda, el camino a seguir. 
(EUQ 2) 
 
CHEMA... SU LEGADO Y SUS EMPRESAS EN EU 
Por Pedro Pablo Tejada 
En apenas 6 años hizo su fortuna, pero en 90 días destruyó su fama pública. Dejó de ser funcionario público en 
2018, y se registró como candidato de Morena y el Partido Verde a la alcaldía de Querétaro capital, en abril 
pasado. José María Tapia Franco, que había sido un priista de segundos puestos hasta ser suplente en el Senado 
y luego director del Fonden, podría estar gozando (hoy) de su casa y su club en El Campanario. De las otras, en 
Woodland Texas y en Acapulco, y su departamento en Miami: pero regresó a la grilla política, y esa mala 
decisión (de vida), lo exhibió de pies a cabeza. Pensó que cumplía el trámite, entregando su patrimonio oculto 
dentro de un sobre lacrado, en la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro. Un mal cálculo. Para tener 
la boca tan grande, habría de tener la cola chiquita. Y no Pronto los cuestionamientos lo agobiaron y 
arrinconaron. Al arranque de su costosa campaña (pagó 1.2 millones a Meta por promocionar sus redes) tapó 
un bache en Tik Tok, pero terminó destapando su verdadera cara. Es un político expriista del equipo cercano a 
Miguel Ángel Osorio Chong con amplios cuestionamientos sobre el origen de su fortuna. Una investigación de 
Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 26 octubre 2023) lo señala por hacer "un negocio 
multimillonario con la Sedena durante la pandemia de COVID y cuando dirigió el Fonden fue acusado de desvíos 
y de negligencia criminal". Ayer una nueva investigación de MxCCI muestra que compró un departamento en 
Miami en 100 millones de pesos, que renta hoy en 60 mil dólares mensuales. Que se suma, a sus 3 propiedades 
en el Campanario. Su casa en Texas que vale un millón de dólares. Su casa en Acapulco y su Fondo de Inversión 
dueño de 18 restaurantes. Tapia Franco no solamente tiene 2 propiedades en Estados Unidos, también tiene 
registradas 4 empresas Sociedad de Responsabilidad Limitada) de acuerdo a los re- gistros públicos de Florida: 
-Mert Energy LLC: 8724 Sunset Drive #445, Miami Florida. Alta: 13/Octubre/2021. -Avocabo LCC: 8724 Sunset 
Drive/445, Miami Florida, H. 33173. Alta: 13/Octubre/2021. -Mert LLC: 8724 Sunset Drive #445, Miami 
Florida, Fl. 33173. Florida, FL 33173 -AGUACATL LLC 8714 Sunset Drive #4-45. Las empresas se formaron 
durante un periodo de nueve meses y la más reciente se constituyó hace dos años, en enero de 2022. Todas las 
empresas siguen activas. Tener muchas o pocas propiedades es legítimo, lo que no, es la manera de hacerlas. La 
actitud de Chema, de ocultar el origen de su bonanza económica es obscura, sospechosa y sobre todo 
incongruente con el famoso dicho del presidente, al que defiende: No mentir y no robar. Salvo que lo haya 
hecho, antes de ser candidato de Morena. Porque todos los ex priistas pudieron ser ladrones antes, pero al 
ponerme la franela de Morena, son eximidos por el Mesías. Tapia se equivocó al esconder sus bienes. Eso pasa 
cuando no se pueden justificar. Podría ser el único candidato de Morena en el país que pudrió la marca. (EUQ 5) 
 
FUEGO AMIGO  
En el mercado del Tepe. Los candidatos del PAN al senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes y a la alcaldía 
capitalina, Felifer Macías, en compañía del gobernador de Yucatán con licencia, Mauricio Vila, comieron en el 
populoso mercado, aprovechando para saludar a comerciantes y clientes. (PA) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Nadie sabe, Nadie supo. La invitación que algunos destacados morenistas circularon el martes pasado, 
convocando a marchar el viernes, saliendo de Bernardo Quintana y Los Arcos y tomar las calles que “siempre 
han sido nuestras”, de pronto dejó de ser una invitación de la 4T y hasta fue criticada por liderazgos estatales. El 
hecho fue aprovechado por los candidatos panistas, quienes criticaron la iniciativa de los opositores. Agua 
puerca ni de lejos ni de cerca. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Llamadas a las 3 de la madrugada. No manchen: Sabino. Contrapropaganda: piden votar por Felifer. El Martes 
28 elección de directores en UAQ. Luis Humberto, carta ganadora en el Sexto. IP se pronunciará hoy contra los 
apagones. Son las 3 am. Vas en el quinto sueño, quizá, o en el primero después de ver Netflix. De pronto suena 
el teléfono. ¿Siii? contestas alarmado. ¿Qué pasó? Queremos invitarle, te dicen, a votar por Felifer… Cuelgas 
encanijado. Es la guerra. No sucia, porque no hay ninguna limpia. Obviamente no es un mensaje del candidato 
del PRI/PAN/PRD a la alcaldía capitalina. Igual le llamaron el otro día a mi jefe, a la medianoche, de parte de 
Claudia. ¿Cómo era aquello de que “en la guerra y el amor todo se vale”?. Igual en las elecciones. Los que se 
dicen políticos o sus operadores, encienden el ventilador, con este calorón, y avientan lodo, por no decirlo de 
otro modo. Y lo bonito de esto es que se va a poner peor, cuando faltan solamente 10 días para las elecciones y 
queda una semana de campañas. Todo se vale, dicen. Hasta sacar momias vende tesis a atacar periodistas. Más 
veremos. Y es que en estos tiempos, de competencia tan cerrada y de candidatas y candidatos brincolines 
algunos deberían pertenecer a la selección mexicana, que no ha podido llegar nunca al quinto partido y algunos 
de nuestros especímenes llevan más. Con todo, no se vale que te llamen a las tres de la madrugada en nombre 
de Felifer o de cualquier otro candidato, cuando tienes que estar el lunes a las siete en RR en la mesa de análisis. 
Has visto muchas campañas y cada vez se inventan más cosas para pegarle a los contrincantes. Como esta de 
que a las tres de la mañana te llamen para pedirte que votes por el candidato que va a poner orden en la ciudad 
y desordena tú de por sí desordenado sueño. No es de Dios. Se los cobraré el 2 de junio. -Oído en el 1810- CU. 
En la UAQ están “pior” diría Carmelita, porque el martes 28 votarán por sus directores y hay unidades 
académicas en donde se dan hasta con la cubeta, pero de eso les contará mañana en su Tablero nuestro director 
general que ha sido testigo de las elecciones en las antes llamadas escuelas del Cerro de las Campañas desde 
hace más de 50 años. Doy fe. -¡Preeeparen!- Va. Luis Humberto Fernández es una de las mejores cartas de la 4-
T en Querétaro. Va por la diputación federal del sexto distrito, que abarca zonas residenciales y populares de la 
capital, incluida la muy complicada delegación de Santa Rosa Jáuregui. Es un candidato de tierra que va casa por 
casa y saluda de mano diariamente a por lo menos 200 ciudadanos. No descansa cuando se cansa, dice, sino 
cuando termina su tarea, que es la de apoyar, como lo hizo hace años a AMLO y ahora a Claudia, con quien 
colaboró en la CDMX. No lo pierda de vista. -¡Preeeparen!- De apagones. (sic). Representantes de los 
organismos empresariales, entre ellos la presidenta de Coparmex Beatriz Hernández, darán conferencia de 
prensa hoy a las nueve de la madrugada para hablar de los cortes de luz que tanto afectan a la sociedad y en 
particular a sus empresas. taurante La Nación de nuestra Plaza de Armas. Frente a Casa de Gobierno. Se va a 
poner bueno. -¡Fuego!- Marea guinda. Este viernes los morenistas queretanos se manifestarán en el BBQ y 
Zaragoza, o sea en Los Arcos, de acuerdo con un comunicado en redes y desmentido por algunos. A sufrir. 
¡Porca miseria!. (PA 2) 
 
REFORESTANDO CONCIENCIAS  
Por Katia Reséndiz 
El agua y las elecciones. Así es, el 75% de nuestro territorio está en sequía, al finalizar la primera quincena de 
marzo de 2024, el porcentaje de zonas con sequía de moderada a excepcional a nivel nacional fue de 58,17%, 
mayor en 1,53% a lo recogido a finales de febrero de 2024. Y este escenario de escasez hídrica ha sido 
evolutivo, lo que ha generado que este sea uno de los temas  centrales del presente proceso electoral. El Sistema 
Cutzamala una de las fuentes de abastecimiento de agua potable más grandes del país; que aporta el 26 por 
ciento del agua potable que se consume en el Valle de México; hoy se encuentra en el nivel más bajo de los 
últimos 27 años, el “Día Cero” se ha establecido en este mismo mes: los expertos estiman que el 26 de junio se 
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agotaría el suministro de agua de este sistema, que abastece a la Ciudad de México. Hoy no hay una 
preocupación más grande que la crisis hídrica y, por lo tanto, también para quienes se disputan el poder, con la 
consideración de que este tema puede modificar la intención del voto o definirlo. Así de sencillo y me atrevo a 
decir que la correcta o incorrecta gestión del agua quizás en un mediano plazo, podría ser el tema que 
determine resultados de elecciones. Cómo Consejo Consultivo del Agua hemos insistido en que el agua debe ser 
considerada como política de unidad, porque la seguridad hídrica es un problema de seguridad nacional y, en 
consecuencia, un tema que compromete la capacidad del Estado para asegurar gobernabilidad en su territorio y 
para su población. Con La “Agenda Azul” eso buscamos, que los ojos ciudadanos y las voces de los futuros 
tomadores de decisiones giraran en torno a ello, visibilizar que la integración del agua en los procesos políticos 
permite una buena gestión y garantía de acceso, así como mejores oportunidades para que la ciudadanía pueda 
incidir en las decisiones de sus gobernantes y candidatos. Para este 2 de junio el agua se hará presente a través 
de las conciencias, a nosotros como ciudadanos nos corresponderá decidir a nivel federal quién es la persona 
más capacitada para gestionar el manejo sustentable del agua de una mejor manera,  y quien tenga la 
determinación para no abandonar a las personas y comunidades que hoy no tienen acceso al agua potable, a 
nivel local también haremos lo propio, yo invito a todos los habitantes de nuestro estado a ser jueces críticos 
con las y los candidatos y a elegir a quien realmente tenga propuestas serias que vayan a la altura que lo que 
hoy vive Querétaro y México en torno al agua. (PA 5) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Candidatos. Nos cuentan que si hay algo que no preocupa a las candidaturas locales es haber reprobado en 
materia ambiental, por no contar con una agenda clara, ya que, aunque fueron evidenciados, ninguno se ha 
comprometido a corregir lo presentado, que en algunos casos fue copiado de internet ... y de plano, algunos ni 
presentaron. Descalificaciones. En Tequisquiapan siguen calientes los ánimos, y quien se dice molesto es el 
candidato de Morena Héctor Magaña, ya que además de salir buscar el voto ha tenido que enfrentar "guerra 
sucia" y ahora hasta difamaciones, pues sus opositores ahora le llaman "narcocandidato", por lo que ya 
presentó la denuncia esperando ahora si un trabajo ejemplar del órgano electoral. Se deslindan. Luego de que 
se convocara a una marcha presuntamente por parte de Morena, la dirigencia de ese partido se deslindó de la 
misma, argumentando que forma parte de la guerra sucia en su contra porque obtendrán buenos resultados, 
según afirman. Quedan pocos días para que culminen las campañas y parece que se recrudecen los dimes y 
diretes entre las fuerzas políticas rumbo a la jornada electoral. (P 2) 
 
“EL GRAN DESPERTAR DE MÉXICO Y DE QUERÉTARO”: LUPITA MURGUÍA 
Por Andrés González 
La promoción electoral de Lupita Murguía y de Agustín Dorantes, candidatos al senado de la República por la 
coalición Fuerza y Corazón por México, no baja, ni por el intenso calor, ni por las apretadas agendas que a diario 
cumplen. Y en estos días de intensa actividad incrementan el brigadeo o bien tuvieron presencia en la marcha 
rosa. Y recorren rancherías y cabeceras municipales, casa por casa o bien se paran en los cruceros para hacer 
promoción. Y su activismo crece. “Este ha sido el gran despertar ciudadano en todo el país, en Querétaro, para 
mantener un México democrático y libre” externó Lupita Murguía luego de participar en la capital del estado 
con miles de ciudadanos que integraron la marea rosa en Plaza de Armas. Y se unió al mensaje de Xóchitl Gálvez 
expresado en el zócalo de la capital del país ante miles de ciudadanos. “Los mexicanos ya no nos dejamos 
cimbrar por el odio. Hoy estamos unidos por un mismo país y ser un solo pueblo, más unido y sin divisiones, 
bajo el mismo cielo, bajo la misma bandera. Vamos a votar así el 2 de junio”. El fin de semana pasado, tanto 
Lupita como Agustín, visitaron los municipios de la Sierra Gorda queretana. Y ahí también le están poniendo el 
cascabel al gato…bueno, al Gobierno Federal o dicho sea mejor, al presidente Andrés Manuel López Obrador. Y 
Lupita se va a lo práctico. Allá y bajo un calor intenso que superaba los 45 grados, solicitó al presidente AMLO 
que toda la zona serrana sea beneficiada por la tarifa especial de verano para reducir los altísimos costos en el 
tema de la luz. “Esperamos que haya sensibilidad en el Gobierno Federal”. El pronunciamiento lo hizo en una 
rueda de prensa, donde también estaba Agustín Dorantes, su compañero de fórmula, así como la Lic. Leonor 
Mejía, presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. Con ellos, una gran parte de 
periodistas de los municipios serranos. Y es que este beneficio ya se tiene en algunos estados del norte, como 
Sonora, Baja California, Tamaulipas o Sinaloa y en donde la CFE brinda esta tarifa especial. Ante los periodistas 
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que estuvieron en el restaurante Karina de Jalpan, Lupita también expresó que es tiempo, urgencia, de transitar 
hacia las energías limpias como la solar a la eólica, ante la falta de capacidad que hoy tiene la CFE y que en la 
Sierra Gorda los apagones son constantes, provocando enormes pérdidas en los comercios y en general en los 
hogares serranos; estos apagones en ocasiones se prolongan hasta por varios días. En ese recorrido por la zona 
serrana, también cumplió acercamientos con las mujeres, con las amas de casa e hizo compromisos puntuales 
con todas ellas. “Este es el tiempo de las mujeres y deben tener sueños para alcanzarlos. Solamente hay vientos 
favorables para quién sabe hacia dónde va y por eso ustedes son parte central de las propuestas que llevaremos 
al senado. Estoy con ustedes y no les vamos a fallar”. Finalmente y en cada lugar donde toman la palabra, tanto 
Lupita Murguía como Agustín Dorantes les piden que este próximo dos de junio salgan a votar, “porque el 
destino del país está en juego”. (CÓDICE INFORMATIVO)  

 
EL ALFIL NEGRO 
Tragedia. No es hacer leña del árbol caído, pero se tienen que deslindar responsabilidades, además de pagar 
los nueve sepelios y apoyar a deudos, pero sobre todo, evitar que se vuelva a repetir. (N) 
 
¿QUIÉN SIGUE? 
Por Rogelio Estada Pacheco 
La candidata al Senado de la República por Morena cuenta con amplia experiencia en materia legislativa y en 
temas de administración pública, al haberse desempeñado como Diputada Federal y funcionaria en la Secretaría 
de Educación Pública. Betty cuenta con la simpatía y la confianza del Comité Nacional de su partido, quien 
debido a su capacidad y cualidades como líder, decidió postularla en la primera fórmula de las candidaturas al 
Senado, motivo por el cual, prácticamente ya tiene la curul garantizada, igual que su contrincante Lupita 
Murguía, así que solo esperará al 2 de junio para saber si gana junto con el Dr. Santiago Nieto Castillo y logran 
por primera vez que Morena tenga a dos representantes en la cámara alta. Mujer cautelosa, experimentada y 
paciente, cuenta con un gran apoyo y con el aprecio y respeto de su compañero Santiago Nieto Castillo. Betty no 
ha descuidado su campaña y busca por todas las formas ganar las elecciones para lograr el 5 de 5 para Morena. 
Candidata que se ha caracterizado por no conflictuarse con nadie y mostrándose respetuosa de la Ley y de los 
tiempos electorales, lo que le ha valido llegar hasta donde está. Es por esto y muchas cosas más que afirmamos 
que Betty Robles es quien sigue. (N) 
 
ANTÍTESIS 
La candidatura de Chema Tapia se ha prestado a muchos comentarios, adversos a su posible gobierno; 
señalamientos muy fuertes, que no tendría por qué aclarar si no está en su ánimo, pero que jugando por un 
cargo de elección popular y por las siglas que representa y lo que representan, al menos debería encarar y 
aclarar, luego que la principal bandera de Morena y sus aliados, de la cuarta transformación —que le llaman—, 
es precisamente estar en contra de la corrupción, del enriquecimiento inexplicable y el tráfico de influencias. No 
exponemos “hubieras”, pero sólo como referencia que pasaría en la UIF en tiempos de Santiago Nieto y si 
Chema fuera de otro partido…? Seguramente la duda, la pura sospecha, lo tendría en el banquillo de los 
acusados bajo el dedo flamígero del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero es el caso contrario, es 
aliado político y eso basta para ellos, para tratar de tapar el sol con un dedo o con lo que diga el dedito 
presidencial. Al candidato de unidad entre Morena, PVEM y PT, Chema Tapia, se le señalan propiedades en el 
país y el extranjero, operaciones de miles de millones de dólares y lujos, tan criticados cuando se trata de la 
oposición. Dadas las imágenes de Chema con Claudia Sheinbaum, la aparente cercanía, refiere una amistad, al 
menos aceptación, lo que para sus opositores sería equivalente a colusión, entre un candidato a la alcaldía 
capitalina del estado 22 con la candidata de Morena a la presidencia de la república, lo cual suena distante, pero 
lo hacen ver cercano. Chema tuvo la oportunidad de acallar todas estas voces, con su declaración patrimonial y 
de conflicto de intereses, pero se salieron por la fácil, presumieron que presentarían la ocho de ocho y no hubo 
tal, entregó a sobre cerrado sus declaraciones 5 de 5 a la Rectoría de la UAQ y se quedó en resguardo, por 
seguridad, lo cual es muy válido si el declarante se va a poner de a pechito con las bandas de secuestradores, 
que por los trascendidos ahora saben de departamentos en Miami, Acapulco, propiedades, restaurantes y una 
exitosa carrera política, que podría apegarse al viejo dicho del pasado régimen: “a mi o me den… ¡nomás 
pónganme donde hay!”. No es malo tener, haber forjado un patrimonio acaudalado, gozar del fruto del trabajo, 
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ser exitoso y tener deseo de servir a los demás, porque sería hasta filantrópico, lo que es malo es amasar una 
fortuna de dudosa procedencia y haber acaudalado millones producto del infortunio de quienes están en 
desgracia y por ello, ante el cargo que busca, el presupuesto que manejaría y las tesis de quienes lo postulan, 
creemos que sí se hace necesario que Chema aclare, por las vías legales la licitud del producto de su trabajo, 
porque no está en juego su capacidad generadora de riqueza, sino que parece ser la antítesis de lo que pregona 
el obradorismo y su cuarta transformación de la vida nacional. Claro que Chema puede no hacer caso, decir que 
es guerra sucia y escudarse en ese supuesto, pero la espina de la duda está clavada: ¿es Chema Tapia un 
corrupto inserto en el férreo sistema anticorrupción del país?. En él está la respuesta. (N) 
 
A UNA SEMANA 
Dentro de una semana, habrán concluido ya las campañas electorales y con ello iniciará el periodo de reflexión 
de los ciudadanos, ya con las propuestas de todos los candidatos. Las campañas han sido largas y han estado 
llenas de polarización y divergencia de proyectos que es benéfica para la democracia mexicana. Los ciudadanos 
en los próximos días evaluarán todos los proyectos presentados para elegir a su próximo presidente o 
presidenta de la República, sus diputados federales, sus senadores, sus diputados locales, así como su alcalde. 
En ellos se deposita la confianza de que encaminen su gobierno y su legislación para atender las necesidades de 
la gente. Quedan pocos días para que los candidatos den a conocer sus propuestas a quienes no las tienen aún y 
así convencer al electorado de que son la mejor opción. Ojalá que los candidatos empleen ese tiempo que queda 
en difundir activamente sus propuestas y también llamar al voto a los ciudadanos para vencer el 
abstencionismo y elevar la participación electoral. Es un gran reto para los candidatos convencer a ciudadanos 
en pocos días antes del fin de las campañas electorales. En tanto, aún hay muchos retos por atender, como el 
tema de las ciclovías en Paseo 5F, en donde los ciclistas han manifestado que no se han atendido las 
especificaciones para circular en dicha infraestructura ciclista. Veremos cuál es la conclusión de este asunto. 
(AD QRO 2) 
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